

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN UNIVERSAL

Almería, Año VII, Núm. 2.160

5 CÉNTIMOS

Oficinas: Beloy, 2

5 CÉNTIMOS

Domingo, 1 de Noviembre de 1914

LA NOCHE DE LOS FINADOS, EN LOS CAMPOS DE BATALLA

¿Crees en las almas de los muertos? Yo creo. Si los muertos no fueran alma inmortal para qué habrían nacido los vivos? Gusanos miserables, salidos del podrido de la tierra, hubieran quedado en eso: en gusanos no más, que se arrastraran por el lodo, devorándose unos a otros, sin ascender a la vida social y a las cumbres del progreso humano, ni levantar los ojos al cielo escrutando sus enigmas.

Los muertos viven y tienen su día conmemorativo y su noche, triste para ellos, que se acuerdan de los suyos, y para los suyos que aquí en la tierra les tributan lágrimas y oraciones. Ved qué es la noche esa. En las ciudades tañen plañideramente las campanas, están adornados los cementerios de flores y luces, y en cada casa hay un altarito con cirios o lamparillas, y una familia enlutada que reza.

Los muertos se aoman a las losas de sus tumbas, para recoger estos recuerdos piadosos. Tal vez salen y andan en torno de los hogares amados, invisibles portadores de consuelos. Hay una comunicación de afectos entre los que pasaron y los que son: los vivos reciben el auxilio de la plegaria, los otros el de la fe, y parece que se juntan para perseverar en un fin común.

Las voces de estas almas errabundas hablan con los varios ruidos del mundo, gimen con el son del viento en la vieja chimenea, llaman con el chapoteo de la lluvia sobre los tejados, balbucean con el chisporroteo de los cirios, y las madres llorosas, las viudas acongojadas, los hijos huérfanos, las oyes y las entendedas.

En la mística comunión de vivos y muertos, que esta noche se celebra, no entran solamente sus muertos y sus vivos en cada familia. Eso era en los pueblos antiguos, en que los Penates de cada casa tenían que ver con los de las otras. En los pueblos cristianos sí; todos conmuegan en igual amor y fraternidad; reza por los propios y por los ajenos; cuantos viven por los que murieron, y éstos a su vez velan por todos los vivos y les prestan su intercesión.

La muerte, esa gran niveladora, aproxima en universal concordia a los que pasaron por la tierra; borra diferencias de fronteras y razas, y acalla las pasiones y rencoros que en vida les dividieron. En la Patria celestial, en las ciudades espirituales, no hay, como todavía en las nuestras, odios, ni guerras. Caída la armadura corporal, arrancada la máscara de la carne, cesa la torpeza de los sentidos y se disipa la niebla que enturbia los cerebros. Los muertos conocen la ley suprema de la vida y nos llaman a respetarla.

Hay se ha roto en los pueblos beligerantes esa comunión. Por los campos de batalla no se oye la oración piadosa; no se cubren las tumbas de ofrendas. Ni una luz, ni una lágrima por los que fueron; ni siquiera doblan por ellos las campanas de las ciudades vecinas, que están rotas y mudas, o han caído con las iglesias en que colgaban, desplomadas al bombardeo. Sólo retumba el cañón y suena la fusilería.

Los vivos se atacan furiosamente, de trincheras en trincheras. Pasan por encima de los muertos, holiéndolos. Para librarse de ellos, como de carne podrida, los machucan en pilas de cremación, o los echan a montañas en zanjas y hoyos, como a perros.

La luz caída, cual monja enferma, presencia esos cuadros sacrílegos, enviando a miles de heridos tendidos entre los cadáveres, la caridad de su luz. A los rezos sustituyen los gritos de furia; al doblé de los esquiroles el tronar de la artillería; y todo ¿por qué? Por un pedazo más de tierra o por un pedruzco de oro.

Los muertos no quieren levantar la cabeza, para no ver a sus asesinos; pero sus almas acongojadas vagan por allí, entre las llamaradas del combate; giran las de uno y otro bando en espirales como en los círculos danzantes, y acaban por acercarse y por estrecharse en el común amor que antes no sintieron, justas lamentando la desdichada de los que pelean.

En el espacio en que se mueven, en el mundo sereno a que han arribado, conocen la locura de esos ejercicios que se despiden engañados por nombres sacrosantos. No es verdad, no hay almas alemanas, ni francesas, rusas ni austriacas. Esos encasillados de razas distintas, esas lenguas diferentes, esos rostros distintos, frutos son del error, de la culpa, de la caída de la ley divina. Ellos, los peccadores, también, cuando eran enemigos rencorosos, cuando eran cuerpos mortales. Ahora

se abrazan como hermanos y sellan una paz definitiva, que los vivos no alcanzan a comprender.

De modo que, para gozar de esa fraternidad y de esa luz, basta morir, dar un paso en la línea que divide una y otra vida. Pero, si muertos han de ser hermanos ¿por qué vivos no? Si sus legiones, al caer segadas por el granizo de los proyectiles, han de abrazarse implorando el perdón de sus odios ¿por qué no hacerlo antes y ahora mismo, en esta noche solemne?

¿Qué es disputar, que valga la pena de tantos exterminios, cuando la tierra toda, con sus continentes partidos en naciones y sus mares surcados de navíos, es un grano de polvo, donde el único grande es el alma?

Los vivos lo olvidan, haciéndolo materia de sus ambiciones; los muertos lo saben ya, y lo desdennan. Desde sus círculos serenos ven el Universo de estrellas innumerables, contemplan nuestro globo como una gota de agua de un gran Océano, y compadecen a estos infelices que se devoran por una partícula impalpable.

Y lo más impío de todo, es que invocan respectivamente para triunfar el santo nombre de Dios. Los monarcas y jefes que los llevan al combate, hablan en nombre del Dios Santo y se suponen cumplidores de una misión providencial. Todo lo ven a través de un cristal engañoso, que los agranda, desfigurando su pequeñez. Cuando una bola de mousser quiebra ese cristal, la luz aparece y el alma comprende la verdad eterna: la única verdad, porque todas las que aquí se le oponen son soñadas falaces.

Por aquellos campos sombríos, de que la misma luna huyó aterrada, pesa el alma doliente de Napoleón I. Es un testigo de mayor excepción. Va solo, sin su guardia imperial, sin sus ejércitos. En su silueta se ven el capote de Marengo y el tricorneo de Austerlitz.

Su sombra pasa entre la metralla, como cien veces en vida, serena y dominante. Párase un instante y contempla, con los brazos cruzados, aquel espectáculo. Habla para él. «Su imperio; ¡qué espejismo! Su Francia desangrándose. Bélgica en ruinas. Aquella Alemania, vencida por él y levantada ahora, para recoger su sueño, de dominación europea. Lejos, Rusia volviendo a coltar contra el mundo civilizado los cosacos de sus estepas. Y tras el mar, Inglaterra, empujándolo a todos, incluso a bárbaros negros y amarillos, para asegurar sobre el continente su yugo cartaginés. ¡Cuánta locura! ¡Cuánta aberración! El poseer ahora la clave de todas las verdades. Riquezas, jocos, baja y efímera! Poder, jilusión pasajera! Gloria, ¡fantasma falso! Deban morir los hombres antes de vivir en la tierra, para saber como obrar en cordura.

La guerra no solo es bárbara y contraria a la obra de Dios, sino que es además cobarda. Cese la ilusión militarista. La guerra es infamia, es alevosía, es duelo siempre desigual lleno de traiciones, de emboscadas, de acechanzas de asesinos: es cobardía en fin. ¡Tantas veces él, creyéndose valeroso en el combate y la persecución del enemigo, y era un miserable feblón, aplastado con la masa o la estrategia a sus adversarios, torpes o débiles! No, la Historia está mal hecha, mal escrita, trazada por plumas estúpidas. Esas luchas de ejércitos, esas matanzas, no tienen nada noble, nada grande, sino el horror que en sí llevan. Dios ha hecho el mundo para la paz, para la fraternidad, para la justicia. Los hombres extraviados, ciegos y brutales, caídos en la barbarie, le han volcado al hervidero de sus pasiones, de sus enconos, de sus crímenes. La raza humana pervertida, cegada, dividida en bandos, ha alzado fronteras y baluartes, forjado armas cada vez más terribles. Yo no es campo sólo de combate la tierra y la superficie de los mares, sino el fondo nebuloso de ellos y el aire luminoso de arriba también. ¡Todo, todo envuelto, de la muerte, que acaso la Justicia divina acabará por desatar sobre el Globo otro Diluvio universal!

La sombra del Emperador calla. Con la diestra sobre el pecho, va y viene como solía; mientras siguen vomitando fuego los cañones y abriendo las ametralladoras sus mortíferos abanicos.

De pronto, se vuelve a uno y otro ejército combatiente. Erguido sobre un montículo, quiere dirigirse su postor arenga. No quiere olvidar que su palabra causaba efecto mágico en las batallas.

«Soldados, dios, niños de los que me acompañaron a Montebello y a Leipzig, y vosotros descendientes de los que vení en Jena y Austerlitz ¡alto

el fuego! ¡armas a la funera!... Y ahora, tirad esos fusiles. Dado el abrazo de la paz. Lucháis engañados; esgrimís armas de Caines. Los reyes y gobernantes que os llevan a la muerte son unos locos furiosos. La vida humana es obra divina: el que atenta a ella atenta a Dios. ¡Para estos profetas no habrá lugar de expiación bastante en los abismos del eterno dolor!»

«Todo pasará, monarcas y vencedores, vuestra fuerza, vuestras conquistas; el mundo mismo quedará hecho pavesas al fin, cuanto más vuestros tronos y vuestras naciones. El humo de las batallas se fugaz como el de las grandezas. ¡Solo Dios es grande y acabable su voluntad! ¡La tierra toda no vale una gota de sangre de vuestros recuitas!»

Y la sombra de Napoleón quitase el tricorneo de Austerlitz, cae de hinojos sobre el montículo, y levantan do al cielo anubarrado los ojos de águila, murmura: Padre nuestro...

ANTONIO LEDESMA.

Con el artículo precedente finaliza la serie de los que, a propósito del actual conflicto, ha escrito para LA INDEPENDENCIA honrando sus columnas, el ilustrado almeriense don Antonio Ledesma.

Agradecemos a nuestro estimado colaborador por sus notables artículos, merecedores de los grandes elogios que unánimemente se les han tributado, confiamos en que pronto nos favor recerá con otros, que de seguro agundan con ansiedad los lectores de LA INDEPENDENCIA.

Agua bélica Seis horas lloviendo

Los labradores están de enhorabuena. Ayer llovió en Almería como hace años no se recuerda haya sucedido, desgraciadamente. Las nubes que desde hace varios días han cruzado nuestra atmósfera, derramando sólo algunos chaparros, se detuvieron ayer sobre la ciudad, enviándonos una copiosa lluvia.

Desde las seis de la tarde hasta las doce de la noche estuvo lloviendo sin cesar. Esta vez, la lluvia no ha descendido en fuertes chaparros. Las seis horas largas que duró, fué menuda y habrá causado grandes bienes a los sedientos y arruinados campos de nuestra Vega.

Ya era hora de que esta región disfrutara del inestimable beneficio del agua. Gracias a Dios!

HABLA DATO

Despacho regio.—El príncipe Mauricio.—De Marruecos.—Los presupuestos.—Proyectos de ley.

Madrid, 31.—Al recibir hoy a los reporteros el jefe del Gobierno, señor Dato, les manifestó que había despedido con el rey don Alfonso, quien ha recibido nuevos detalles de la muerte del príncipe Mauricio de Battemberg.

Este, peleando el martes por la mañana, recibió un balazo en la cabeza, privándole del conocimiento, que no volvió a recobrar.

Añadió el señor Dato que en Marruecos no ocurre novedad, y anunció que esta tarde reunirá el presidente del Congreso a los jefes de las minorías para tratar de los presupuestos. Agregó que a esta reunión asistirá el ministro de Hacienda, y que espera que la discusión será breve.

También anunció el presidente que esta tarde, el ministro de la Guerra leerá en el Parlamento un proyecto de ley, rebajando las edades para el retiro, y que en ambas Cámaras serán nombradas las comisiones de los proyectos presentados.

LO CELEBRAMOS EL SERVICIO DE AUTOMOVILES

Con mucho gusto publicamos la carta siguiente: Señor Director de LA INDEPENDENCIA. Muy distinguido señor mío: Para satisfacer la natural ansiedad de los pueblos interesados, de los cuales obran en mi poder numerosas cartas, le ruego tenga la bondad de hacer público, que, en atención al gran interés desplegado por los señores diputados a Cortes y provincial, por Vera y Huércal Overa, respectivamente, los señores don Manuel Jiménez Ramírez y don Vicente Mapa, secundados por las autoridades de aquella importante región, ha tenido ocasión, el celoso ingeniero don Fernando Martínez, para imprimir gran actividad a los trabajos de reparación del camino, y en plazo breve, pasará el servicio de automóviles hasta la Estación de Huércal Overa.

Aprovecho esta ocasión para ofrecer público testimonio de gratitud a los referidos señores, que si bien realizan una labor benéfica para los intereses de esa región, favorecen a la vez los de esta empresa.

Es de usted su más afectuoso servidor, FRANCISCO CARMONA.

Ojalos se diera cuenta celebramos que se amplie el benéfico servicio de automóviles hasta Huércal Overa.

No se devuelven los originales que se nos envían, aunque no se publiquen.

La señora Doña Aquilina Coromina López

Ha fallecido a las 22 horas del día 31 de Octubre de 1914, a los 28 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su afligido esposo, don Miguel Granados Gil; sus hijas doña Aquilina y doña Francisca; su madre política, doña Francisca Gil Gómez; sus hermanos, don Isidro, doña Joaquina, doña Victoria y don Enrique; sus hermanos políticos, tios, primos, sobrinos y demás parientes. Nuestro Señor, en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma de costumbre.

Funeraria de Antonio Marín.—Granada, 28

Por telegrama Dice Sánchez Guerra

Madrid, 31.—El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, manifestó hoy a los periodistas que en provincias reina tranquilidad. Agregó que el rey ha firmado un decreto de Guerra, disponiendo que el auditor general del Ejército, don Francisco Zurbano, pase a la reserva.

Notas de sociedad

Ha salido para Madrid los jóvenes don Jerónimo Terriza Abad, don Emilio Martínez Franco, don Ramón López Mas y don José Aguilera, con objeto de presentarse a las oposiciones del Cuerpo de Catastrales.

Ha marchado a Madrid la distinguida señorita María del Mar Gómez de Talavera y Roca.

De Instinción ha vendido el propietario de aquel pueblo don Francisco Blanca.

Por telegrama En el Congreso

Desamación.—Congreso aplazado

Madrid, 31.—En el Congreso, a primera hora de la tarde, había gran desamación. En el despacho del presidente de la Cámara, señor González Besada, se reunió la junta del Congreso de Ciencias administrativas que iba a celebrarse en Bruselas el mes de Mayo próximo, acordando, en vista de las actuales circunstancias, aplazarlo indefinidamente.

Del Ayuntamiento

Orden del día

En la sesión que mañana celebre el Ayuntamiento se despatcharán los asuntos que siguen:

Distribución de fondos para el pago de las extensiones municipales del mes de Noviembre.

Liquidación de las obras de prolongación de cien metros de la galería de la fuente redonda.

Oficio del señor gobernador civil trasladado por el ilustrado señor director general de Obras públicas comunicando el orden dejando sin efecto la concesión del tranvía de Almería a Berja, otorgada a don José de Roca.

Factura de José Plaza Cruz, de pesetas 110, por arreglo de maderas de la Casa Ayuntamiento.

Idem de ídem, de pesetas 320, por obras de carpintería en el Laboratorio municipal.

Cuenta de Francisco Fernández, por pesetas 138, importe de la manutención de las caballerías que posee el excelentísimo Ayuntamiento, durante el mes de Octubre.

Comparecencias de contribuyentes sobre errores cometidos en el reparto venial del año actual ascendente a 3.077'67 pesetas.

Recibo de don Antonio Marín Dorán interesado en continuar la tramitación de un expediente sobre desamación al Ayuntamiento en el pago del impuesto sobre conducción de cadáveres en coches fúnebres.

Vapores rápidos para NEW YORK

de la Hellenic Transatlantic Steam Navigation o Correos Griegos

El rápido y acreditado vapor de pasaje

Thessalónica

estará en puerto el 5 de Noviembre para tomar barriles para New York, saliendo el mismo día de su llegada. Los barriles deben estar preparados el día 4. Se necesita orden para cargar, recogiendo.

NOTA.—Los señores cargadores, que deseen enviar sus conocimientos por este vapor, deberán hacerlos ellos mismos y llevarlos juntamente con las hojas de embarque, para recoger la firma a bordo.

OTRA.—Seguirá el *Phatris* (muy rápido) el 10 de Noviembre.

Para más informes, su consignatario en Almería

Gabriel González González

Martínez Campos, 16 y 18

Linea Pinillos

Para New York

El magnífico vapor correo español

CÁDIZ

saldrá de este puerto el día 1 de Noviembre.

Admite carga y pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para New York y Habana.

Precio del pasaje en 3.ª, 214 pesetas.

NOTA.—Dado el reducido hueco, se ruega pidan la cabida con anticipación.

OTRA.—Este buque admite también almendra y demás frutas secas, sin ningún recargo, por no tener que pagar impuesto de tonelaje.

Para más informes, su consignatario en Almería,

Luis Gay Padilla

VAPORES RAPIDOS PARA NEW YORK

de la Hellenic Transatlantic Steam Navigation o Correos Griegos

El rápido y acreditado vapor de pasaje

Patris

estará en puerto el 10 de Noviembre para tomar barriles para New York, saliendo el mismo día de su llegada. Los barriles deben estar preparados el día 9. Se necesita orden para cargar recogiendo con anticipación.

NOTA.—Los señores cargadores, que deseen enviar sus conocimientos por este vapor, deberán hacerlos ellos mismos, y llevarlos juntamente con las hojas de embarque, para recoger la firma a bordo.

Para más informes, su consignatario en Almería

Gabriel González González

Martínez Campos, 16 y 18

De la Diputación

Sesión aplazada

Contra lo anunciado, la Diputación provincial no celebró ayer la tercera sesión del presente período.

Según informes de suministrado origen, el aplazamiento de la sesión debióse a la necesidad de que los diputados, y especialmente los que forman la comisión de Hacienda, estudiasen los diversos asuntos que han de ser discutidos, y sobre todos, el futuro presupuesto.

Para asistir a la sesión que ayer debió celebrarse, acudieron a la casa provincial los diputados señores Ibarra, Luzzo, Mesa, Fernández Pardo, Montañés, Ferrer, Ruada, Mañón Calderón y Piqueros.

De la Diputación

Un rumor

Anoche se dijo que el vicepresidente de la Comisión provincial, don Alejo Muñoz Saverdú, ha dimisionado el expresado cargo. Ignoramos si el rumor tendrá fundamento.

Advertimos una vez más que no debemos creer los rumores, y que no haremos ningún caso de escritos—cualesquiera que ellos sean—que cengun fundamento.

Reformas de guerra

Un proyecto de ley
Madrid, 31.—El ministro de la Guerra, señor Echagüe, ha facilitado hoy a la prensa el proyecto que esta tarde ha leído en el Parlamento.

Su preámbulo es extensísimo. La plantilla actual de empleos de teniente general, general de división y general de brigada se reduce a diez, veinte y cuarenta, respectivamente.

Los tenientes generales pasarán a la reserva a los 69 años; los generales de división a los 65; los de brigada a los 62.

De las vacantes que se produzcan en el Estado mayor general desde la promulgación de esta ley, se amortizará a cincuenta por ciento, hasta llegasen a obtener la plantilla provisiona, ciudad.

El ministro de la Guerra queda facultado para proponer el ascenso a oficiales generales de los coroneles que lo merezcan por sus brillantes servicios.

También se le faculta para disponer que pasen a la escala de reserva los efes que carezcan de actitudes físicas para el mando.

Los coroneles pasarán a la reserva a los 58 años; los tenientes coroneles, a los 56; los comandantes, a los 54; los capitanes, a los 50, y los primeros y segundos tenientes, a los 45.

Dice Echagüe
Madrid, 31.—Al salir esta tarde del salón de sesiones del Congreso el ministro de la Guerra, señor Echagüe, fué felicítisimo por el proyecto de ley que había presentado a la Cámara.

El conde del Serrallo manifestó a los reporteros que aceptándose dicho proyecto se suprimen 70 generales, lo que representa una economía de 12 millones de pesetas, los cuales serán empleados en adquirir material de guerra.

Comprendo—terminó diciendo el general Echagüe—que algunos serán perjudicados, como yo, que con la nueva ley, sólo me quedarán seis años de vida militar; pero desde ahora el Ejército estará formado por hombres jóvenes.

NECROLOGIA

Anoche falleció en esta ciudad, víctima de rápida y penosa dolencia, la joven y distinguida señora doña Aquilina Coromina López, esposa de nuestro estimado amigo don Miguel Granados.

Modelo de esposas y madres, adorada por los encantos de la juventud, y sobre todo, por los que son exclusivos de las virtudes cristianas, la señora de Granados dejó un vacío inmenso en su hogar, antes feliz.

Reciban su esposo y demás familia nuestro sentisimo pésame por la irreparable desgracia que les aflige.

EN EL MAR

Zanchas pesqueras en peligro

Ayer tarde se recibió aviso urgente en la comandancia de Marina, anunciando que frente a la playa del Zapillo, se hallaban en inminente peligro de zozobrar dos embarcaciones pesqueras.

Con toda premura se trasladaron a dicho sitio el segundo comandante de Marina, señor Saralegui; el comandante señor Rivero; y el práctico señor González, quienes vieron que dos embarcaciones de pesca luchaban desesperadamente con el temporal, esforzándose por ganar la playa.

La situación de los marineros pescadores era desesperada.

Tesa de grandes esfuerzos pudo evitarse el naufragio, consiguiéndose que las lanchas ganaran la playa del Zapillo, donde quedaron varadas.

Los pescadores, que son de Roquetas, salvaron de un gran peligro, y por ello nos congratulamos.

Varios sucesos

Timidor detenido

La guardia civil ha detenido en el interior de la Iglesia de San Pedro, de esta capital, a un timidor llamado Manuel Cayetano García Herranz, de 31 años, natural de Billo (Guadalajara).

Al detenido se le ocuparon los efectos propios de su industria.

Cayetano ha confesado que se dedicaba a enganar a los mozos por el procedimiento del «portugués», y que había entrado en la iglesia para no perder de vista a un individuo al que trataba de desvalijar.

El timidor ha ingresado en la cárcel para cumplir una quincena.

Italiano escandaloso

La policía detuvo ayer al súbdito italiano Salvador Marra, natural de Nápoles, por escandalizar y blasfemar en la vía pública.

El italiano ha ingresado en la cárcel por orden gubernativa para cumplir una quincena.

Una riña

En el muelle rieron ayer José Rodríguez Garachosa y José Gallart Pérez, quienes se egredieron mutuamente con armas blancas.

José Gallart resultó con lesiones de escasa importancia.

La policía intervino en la cuestión, deteniendo a los contendientes, que fueron puestos a disposición judicial.

Gitano aprovechado

En la estería de Salvador Martínez Martínez, en la calle Real, penetraron ayer unos gitanos, dándose las de gente rumbosa y con «recursos».

Compraron algunos efectos sin pagar el precio, largándole al dueño un billete falso de cien pesetas para que cobrara.

El dueño se entregó el billete, devolviéndole noventa y cinco pesetas a los clientes.

Más tarde, el dueño de la estería supo

que el billete era más falso que un político hambriento, y se apresuró a contar su cuento a la policía.

Esta, que es muy activa, cuando quiere, se apresuró a confirmar la denuncia. Inmediatamente capturó al gitano Manuel Heredia Maldonado, que se confesó autor del hecho.

Al gitano se le comparó hasta cien pesetas, que juntamente con el billete falso y la «chica», fueron puestos a disposición judicial.

Un aplauso a la policía por su feliz éxito en esta ocasión.

Caballo carbonizado

En la madrugada de ayer estuvo a punto de ser víctima de un sensible accidente el sargento de carabineros don José Rabira Fernández.

Este, con su caballo, marchaba a pie, según se nos dice, y al llegar a la desembocadura de la rambla de los Marromeros, conocida también por la Chanca, en el puerto, el caballo recibió una fuerte sacudida de un cable eléctrico, muriendo instantáneamente.

Supónese que el cable estuviese desprendido con motivo del fuerte vendaval de P. nente.

Nos congratulamos de que el señor Rabira escape a salvo de tan peligroso accidente.

LAS CORTES

CONGRESO

Sesión del sábado
Madrid, 31.—A las tres de la tarde abre hoy la sesión que celebra el Congreso. Preside el señor González Besada, y la Cámara está desanimadísima.

En el banco azul sientan el jefe del Gobierno, señor Dato, y los ministros de la Gobernación y Guerra, señores Sánchez Guerra y Echagüe, éste de uniforme.

Proyecto de ley
Después de la lectura y aprobación del acta de la sesión de ayer, el ministro de la Guerra asume a la tribuna y lee un proyecto de ley, rebajando las edificaciones para el retiro y reduciendo la plantilla del generalato.

Secciones
Entrase seguidamente en el orden del día y se suspende la sesión, reuniéndose la Cámara en secciones.

A las seis y treinta minutos se reanuda la sesión.

Dase cuenta del resultado de las secciones. Acordase no celebrar sesión el lunes próximo, por la solemnidad del día, y se levanta la sesión a las 6.35 minutos de la tarde.

SENADO

Sesión del sábado
Madrid, 31.—A las tres y treinta minutos de la tarde abre la sesión que hoy celebra el Senado.

Preside el señor Azcozaga, y está en el banco del Gobierno el ministro de Instrucción pública, señor Bergamín.

Jura
Leída y aprobada el acta de la sesión de ayer, juran el cargo de senador los señores conde de Torrejón y Fuenclara.

Encomios y preguntas
Después usa de la palabra el señor Polo y Peyrolón, para dar cuenta de un acto realizado por el cura y un médico de Simancas, quienes asistieron a una persona atacada de tifus, que había sido abandonada por su familia y sus vecinos habían huido, y pide que se le conceda a ambos la gran cruz de B. nencia.

Contéstale el ministro de la Gobernación dedicando elogios al sacerdote y médico aludidos.

Usa de la palabra el señor Laurell, para recoger las aspiraciones de la asamblea de Catedráticos auxiliares celebrada en Barcelona.

Le contesta el ministro de Instrucción pública, manifestando que se ocupa en reformar el profesorado auxiliar, para mejorar su situación.

El señor Maldonado habla seguidamente y explica una interpelación acerca de la des titución del señor Unamuno, de la Rectoría de la Universidad de Salamanca.

D. fiende la actitud del señor Unamuno y dice que éste ha sido despedido como si fuese un portero.

El ministro de Instrucción pública le contesta, declarando que al señor Unamuno no personalmente, le considera como un lumbrera; pero que como rector le parece una desdicha.

El señor Maldonado rectifica.

También rectifica el señor Bergamín.

Orden del día
Entrase en el orden del día, declarándose la sesión secreta.

A las seis y cuarenta minutos se reanuda la sesión.

Léese el despacho ordinario para la próxima, y seguidamente se levanta la sesión.

Prensa Oficial

Boletín Oficial
El de ayer publica lo siguiente:
Edictos del ministerio de Estado publicando noticias relativas al actual conflicto europeo.
—Relación de los señores admitidos a examen para ermineros pones en la jefatura de obras públicas de Almería.
—Circular de la sección provincial de Pósitos, relativa al real decreto concediendo prórroga de un año a los deudores a los Pósitos cuyos descubiertos procedan de fecha anterior al 24 de Enero de 1898.
—Anuncio de la Cámara oficial de Comercio, convocando a elección de parte de sus miembros, que cesarán en 31 de Diciembre próximo.
—Relación de los pleitos incoados ante la sala de lo contencioso administrativo del Tribunal Supremo.
—Anuncio de la Universidad de Granada referente a la matrícula que estará abierta hasta el 4 del actual, con pago de derechos ordinarios.
—Providencias judiciales, anuncios de subastas forestales y otros asuntos de escaso interés.

Doctor Noguera

Especialista en Partos, Matris, Cirugía general, Electroterapia
Consulta de 1 a 4. Económica para obreros, de 7 a 8 noche.
RICARDO S. ALMERIA.

La guerra europea

Los aviadores alemanes bombardean a Dunkerque y Calais

Noticias interesantes de última hora

Del consulado alemán
Varios informes
Barcelona, 31.—El consulado de Alemania ha facilitado hoy a los reporteros los siguientes informes:

El ejército alemán ha avanzado al Sur de Nieuport y al Este de Iprés, haciendo 200 prisioneros ingleses y tomándose ocho ametralladoras.

En la selva de Argonne los alemanes han ocupado varios blocaus franceses.

Las tropas francesas emprendieron la ofensiva al Noroeste de Verdun, siendo rechazadas con pérdidas importantes.

En el campo de operaciones del Este, no ocurre novedad.

Informan de Constantinopla que una flotilla de torpederos rusos, para impedir la salida de la flota turca del Bósforo, se acercó a la costa, siendo atacada por la escuadra otomana, echando a pique dos torpederos moscovitas.

Los buques turcos no sufrieron daños.

30 marinos rusos fueron hechos prisioneros.

Aumenta la tirantez de relaciones entre China y Japón.

De las entradas del Tamesis sólo hay dos abiertas; las demás han sido cerradas con minas.

En la Colonia del Cabo aumenta la rebelión contra Inglaterra.

Aeroplano alemán cazado

Por los franceses e ingleses
Madrid, 31.—Comunican de París que ayer, un aviador alemán voló sobre Calais, para bombardearlo.

Un aviador francés y otros ingleses le salieron al encuentro, entablándose una emocionante lucha.

El aparato alemán fué destruido, muriendo el aviador.

Los rusos

Se incautan de los depósitos alemanes
Madrid, 31.—Informan de Petrogrado que el Gobierno ruso se ha incautado de los depósitos que tenían en Rusia las compañías de los ferrocarriles alemanes.

El plan alemán

Según los ingleses
Madrid, 31.—Despachos de Londres dicen que «The Daily Express» publica hoy una información recibida de Holanda, asegurando que los alemanes han desistido de marchar directamente sobre Dunkerque, por impedirlo el fuego de la escuadra británica.

Añade que los alemanes están decididos a romper la línea de los aliados por la parte de La Basée y Lens.

Agrega que el príncipe de Wurtemberg que dirige esas operaciones, ha destinado a este fin 350.000 soldados.

Informes oficiales

Franceses
Madrid, 31.—Participan de Burdeos que el comunicado oficial facilitado esta tarde, a las tres, dice así:

Durante el día de ayer la violenta ofensiva del enemigo alcanzó el frente comprendido desde Nieuport y Arras.

También dieron enérgicos ataques los alemanes en el resto de la línea.

La batalla desde Nieuport al Canal de La Basée continúa con alternativas.

Al Sur de Nieuport los alemanes están atrincheradísimo.

Al Sur de Iprés hemos perdido varios puntos; pero hemos progresado al Este de la población.

Entre La Basée y Arras hemos rechazado al enemigo, y en la región de Chaulnes hemos progresado.

También hemos avanzado en la región del Aisne en [Soissons; hemos re-

Internado de la Divina Infantita

Instinción - Almería

En el pintoresco pueblo de Instinción se ha establecido un Internado para alumnos de primera y segunda enseñanza, para los que deseen prepararse en Carreras Especiales y Estudiar libremente Carreras de Facultades.

El pueblo escogido para la fundación de este gran Centro de Enseñanza es famoso por higiénico y por sus riquísimas aguas.

El Internado estará dirigido por el Pbro. D. Francisco Salvador

Las pensiones serán: por alumno de 1.ª enseñanza, 50 pts. mensuales, y por alumno de 2.ª enseñanza, 75.

Los que se estén preparando para hacer su ingreso en el Instituto, se considerarán para el pago como alumnos de 2.ª enseñanza, lo mismo que los que se estén preparando para carreras especiales.

Los alumnos de carreras de Facultad pagarán 100 pesetas.

Cuando una familia tenga en el INTERNADO dos hijos, se le REBAJARA 100 pts. de la pensión anual que deberían pagar los dos, si son alumnos de 2.ª enseñanza, y 65 si son de instrucción primaria.

Los que deseen o necesiten continuar los estudios durante los meses de vacaciones, pagarán 100 pesetas mensuales.

Para informes pueden dirigirse en Almería al señor Administrador de LA INDEPENDENCIA y en Instinción, al señor Director del Internado, D. Francisco Salvador.

Siendo aún muy joven, entró como cadete en el Real Colegio Militar de San Marcial, graduándose, por su afición al estudio y su carácter, el aprecio de sus profesores y de sus compañeros.

Cuando estalló la guerra europea, el Príncipe Mauricio propusose ingresar en el Colegio Superior de Guerra, para lo cual había hecho tres cursos especiales de telegrafía sin hilos y de tiro, abandonando sus proyectos para marchar a combatir con los aliados.

En 1902, desde primeros del año actual, del 60 regimiento Th. Rifles, puesto que solicitó el ingreso en el regimiento de cipe Christian de Schleswig Holstein, que al morir en la campaña del África del Sur expresó sus deseos de que un príncipe de su familia figurara siempre en el regimiento a que él pertenecía, y que era el citado 60 Th. Rifles.

Peleeando en las filas de ese regimiento fué herido en la batalla del día 26. Falleciendo de resultas de las gravísimas heridas al día siguiente.

El príncipe Mauricio poseía varias condecoraciones, entre ellas la gran cruz de Carreteras, que le fué concedida por el rey don Alfonso, cuando el príncipe vino a España a la boda de su hermana la reina doña Victoria.

En 1902, desde primeros del año actual, del 60 regimiento Th. Rifles, puesto que solicitó el ingreso en el regimiento de cipe Christian de Schleswig Holstein, que al morir en la campaña del África del Sur expresó sus deseos de que un príncipe de su familia figurara siempre en el regimiento a que él pertenecía, y que era el citado 60 Th. Rifles.

Peleeando en las filas de ese regimiento fué herido en la batalla del día 26. Falleciendo de resultas de las gravísimas heridas al día siguiente.

El príncipe Mauricio poseía varias condecoraciones, entre ellas la gran cruz de Carreteras, que le fué concedida por el rey don Alfonso, cuando el príncipe vino a España a la boda de su hermana la reina doña Victoria.

Información frutera

Ayer zarparon de este puerto los siguientes vapores:

«Segovia», con 1.815 barriles para Liverpool.

«Pluto», con 2.524 barriles para Bristol y 1.298 para Cardiff.

«Luna», con 10.810 barriles, 244 cajas de almendra y otras 244 de narajas para Londres.

Los tres buques fondearon ayer mismo. En puerto quedaron anoche a la carga los vapores «Obidense», para N. York; «Tambora», para Liverpool; y «Diana» para Amsterdam.

Asiende la exportación hasta hoy a 1.418.502 barriles y 3.013 metros.

Hasta igual fecha del año anterior había exportado 1.794.632 barriles y 7.504 metros.

En la presente exportación contamos, pues, en el día de hoy con una diferencia en menos de 376.130 barriles y 4.491 metros.

La diferencia por mercados puede verse en el estado comparativo que insertamos en otro lugar de este número.

Libras esterlinas

Se cotizan por los Banqueros
HIJO DE RICARDO GIMENEZ S. EN C.
PRINCIPLE 75

Lecturas amenas

Impresiones de Alsacia

Si algún día visita Alsacia como turista, encontraréis en este país cristiano una particularidad muy singular.

Como rememando las cimas de las montañas que os conducirá: el campesino que os siga, en Gaeville, en las grandiosas ruinas de Hohenbourg, en cualquier parte, y el primero que veáis en el horizonte, es la siempre erguida y como desafiando, la flecha de la Catedral alzando la sinueta de un largo dedo.

Habéis subido cuatro horas a través de negros bosques en busca de uno de esos innumerables castillos, colgados como nidos de águilas en cada cumbre de los Vosgos...

Y de repente, al revolver de una garganta, por encima de las cabezas de los pinos, escalonándose en profundidades melancólicas, surge, toda bañada de sol, la bella llana de Alsacia, con sus praderas, sus ríos, sus frescos, sus centenarios de pueblillos cribando de puntos rojos la inmensidad verde...

Y al abajo, todo derecho, por encima de la cinta azul del Rho, una línea recta que hunde imperceptiblemente las lontananzas brumosas.

El cayado del campesino os señala esta línea, antes que vosotros mismos hayáis podido sospecharla por vuestros propios ojos asudiendo al monstruoso con el laconismo grave y peculiar de los alsacianos:

—«Ja elle!».

Por lo demás, no añade otra palabra, y es necesario aclararse un día por sí mismo. Esa famosa flecha, cuidadosamente resguardada por los alemanes, corona la vieja Catedral, que abriga bajo sus bóvedas tantas glorias y tantas miserias.

Millerand

Con Poincaré
Madrid, 31.—Dicen de Burdeos que el ministro de la Guerra ha marchado a París, para visitar con el presidente de la República, M. Poincaré, la línea de batalla.

Desde Ginebra

Los alemanes avanzan
Madrid, 31.—De Ginebra telegrafían que las noticias de Amsterdam aseguran que los ataques de los alemanes al Sur de Nieuport y al Este de Iprés han continuado con éxito, siendo capturados 200 ingleses, tomándose 8 ametralladoras.

En el Argonne los alemanes se apoderaron de varios blocaus.

Lo de Turquía

Impresión en Italia
Madrid, 31.—Telegrafían de Roma que la hostilidad de Turquía contra Rusia ha producido impresión en Italia.

La prensa dice que ya ha llegado la hora de rehacer la liga bálcica, para dar una satisfacción a Bulgaria.

Sábase que un decreto del sultán de Turquía ha autorizado a los coroneles alemanes para nombrar oficiales hasta a los soldados rasos que demuestren aptitudes.

De actualidad

Notas de la guerra

El príncipe Mauricio de Battenberg.
El príncipe Mauricio de Battenberg, hermano de la reina de España doña Victoria y muerto en el campo de batalla a consecuencia de las heridas que recibió durante uno de los últimos combates habidos en el Norte de Francia, contaba veintitrés años de edad, era de carácter noble, franco y amable, y poseía gran ilustración.

Habíase correctamente el español, gustaba mucho de visitar a España, donde pasaba algunas temporadas.

Había nacido en el castillo de Bimoral (Escocia) el día 30 de Octubre de 1891.

Notas bursátiles

Informes recibidos ayer tarde por la Agencia del Banco Español de Crédito en París:

Cheques París..... Sin cotización.

« Bruselas..... Sin cotización.

« Londres..... Sin cotización.

8 div. id. (tambre incluido).

Monedas oro español..... Sin cotización.

francos..... Sin cotización.

Interior 4.00..... Sin cotización.

Amortizable 4.00..... Sin cotización.

« 5.00..... Sin cotización.

Banco España..... Sin cotización.

C.ª Arrendataria de Tabacos..... Sin cotización.

Banco Español de Crédito..... Sin cotización.

Ultima hora

En Gobernación
Madrid, 1.—Esta madrugada falleció el reportero el subsecretario de Gobernación, señor Quejano, que el gobernador de Huelva comunicó que un hijo suyo, señor Quejano, y que el de Vizcaya, señor Quejano, que los estudiantes de Bihua clase normalista.

NARIZ, GARGANTA Y OÍ
El Dr. GONDRA
Prolonga su estancia en esta ciudad el día 25 del presente mes.
CONSULTA: 10 PÉS.
Operación a precios convencionales.
Horas: de 3 a 6
Hotel Simón

De los periódicos

Guerra y responsabilidad

En el mejor periódico de Noruega, el «Dagbladet», aparece un hermoso artículo firmado por el ilustre hombre de ciencia Hjalmar Åhl, uno de los más fundamentados prestigios del mundo.

Titúlase el artículo, que trata del actual conflicto europeo, «Guerra y responsabilidad», y dice así:

Cuando un Estado acomete tropas en las fronteras de un país vecino en forma que significa una amenaza contra él, esta acusación de tropes será la causa de una guerra. La culpa de tal guerra es del Estado que envió las tropas a sus fronteras. Es el Estado es el agresor, aunque la declaración de guerra sea pronunciada por el estado amenazado. La anticipación en el movimiento de guerra es equivalente regularmente a una superioridad de fuerza. Lo mismo que en la vida privada tenemos el derecho de defendernos contra el que se dispone a agredirnos y no tenemos la obligación de agredirnos hasta que tengamos la navaja clavada en el corazón, así todo Estado tiene el deber de defenderse y no le es permitido aguardar a que el agresor se le presente a la espada. Este es un principio en el derecho de gentes, que no depende de tratados, como tampoco existe en el mundo una legislación que prohíba a los ciudadanos de un Estado la defensa contra una agresión.

Esta era la situación de Alemania.

Mientras el Zar es ahora todavía telegrafando al Kaiser Guillermo pidiéndole en el nombre de Dios que se retire de la guerra, porque él, el Zar, no quería guerra ninguna, las tropas de ese mismo Zar penetran en la Prusia Oriental. ¿Quizá deseaba Rusia, para evitar ser derrotada, una cesión voluntaria del territorio ESTO ES RUSIA.

Alemania esperó con su movilización hasta cuatro o cinco horas después de transcurrido el plazo dado a Rusia, como también a Francia, para suspender sus movilizaciones. Para demostrar la sinceridad de sus deseos de mantener la paz, Alemania corrió el riesgo de dejar a los otros una ventaja. La Prusia Oriental bien caro lo ha tenido que pagar!

A bandoleros armados que se disponen a penetrar en mi casa, les digo que se retiren o que se haga fuego. ¿Necesito, pues, Alemania, disuiparse, si por un instinto tan valeroso como es el de conservación, empleo formas reconocidas tanto por el derecho público como por el de gentes?

El pueblo alemán tiene en este asunto la conciencia limpia. Sus enemigos aducen la situación de Polonia, Alsacia-Lorena y Eslovaquia, pero no nos dicen si es justo poner problemas interiores tan complicados a disposición aquí, donde se trata de su situación bélica frente a los otros Estados; si no, la citación de la conducta observada por Inglaterra para con Irlanda y por Rusia para con Finlandia, Polonia, Caucasia, etc., etc., bien pronto les hará desistir a esos enemigos de Alemania de entrar en discusiones sobre materia de situaciones fuera del derecho de gentes.

No es admisible que ellos digan: Alemania es la responsable de la guerra de 1914, aunque mil veces hubiera anteriormente amenazado con otras guerras. Si tan severamente quieren juzgar a Alemania y sus situaciones internas y externas, lo cual se ha hecho en estos tiempos no exclusivamente en la prensa de los enemigos de Alemania, ¿cómo pueden sustraerse de acusar a AUSTRIA el Estado que se entremetió en el conflicto entre Austria y Serbia, produciendo así la guerra mundial, es decir a RUSIA?

Se quejan del «terrible militarismo» de Alemania. ¿Con qué razón? Pues tan sólo para instigar que la cultura alemana lleva el sello de una moral de conquista que debe ser considerada como un obstáculo para el desarrollo de su propia cultura y de la del resto del mundo. Si ponemos a prueba este reproche, pronto lo veremos caer por su base. ¿Alemania jamás, desde que existe, ha roto la paz con ninguna potencia civilizada? Con la misma razón, por lo menos, debe juzgarse el carácter del imperio germano en cuanto a su industria, técnica y ciencia, a su comercio y vida musical, a su política social y muchas otras ramas de cultura, lo mismo que se la juzga por lo que hace a su militarismo. En todos los terrenos, Alemania ha alcanzado las alturas de la cultura mundial y la llevó más adelante. Por consiguiente, el militarismo alemán no es un obstáculo para el desarrollo permanente ni de Alemania ni del resto del mundo.

Si otros países piensan colocarse en una situación que permita a los demás vivir en perfecta igualdad con ellos, desde luego pueden contar con certeza por parte de Alemania con la probidad y fidelidad de los germanos.

consistirá en el catedrático numerario de cada una de ellas, o quien haga sus veces, según la ley, y otros dos catedráticos numerarios de asignaturas análogas. Podrán asistir al examen de sus alumnos, con voz, pero sin voto, los profesores particulares con título suficiente que hayan estado encargados, por lo menos dos tercios de curso, de la enseñanza de los mismos.

Se considera con título suficiente para poder asistir al examen de los alumnos no oficiales, con voz, pero sin voto, a los profesores privados que sean doctores en las respectivas Facultades, para las Universidades; licenciados o bachilleres en las Facultades de Ciencias o Filosofía y Letras, para los institutos, título de maestro normal o sus equivalentes, para las Escuelas Normales de Maestros, y veterinarios de primera clase y profesores de Comercio, para las respectivas Escuelas; y

3.º Que en estos términos se entienda rectificada y aclarada la Real orden de 15 del actual.

De real orden lo digo a V. U. para los efectos procedentes. Dios guarde a V. U. muchos años. Madrid 27 de Octubre de 1914.—Bergamín.

Señor subsecretario de este ministerio.

En el artículo 1.º de la resolución anterior se refiere a producirse textualmente el 24 del Real decreto de 20 de Julio de 1900, reafirmado por el entonces ministro de Instrucción pública, Sr. García Aliz, el cual, en la Real orden de 21 de Agosto siguiente, y resolviendo consultas para cumplimiento del referido decreto, declaró que por Ordenes religiosas, tradicionalmente dadas a las enseñanzas, se entendiesen todas aquellas que por disposiciones de carácter general hayan obtenido la autorización necesaria, siendo la enseñanza su há. 6 sea la de las Escuelas Pías, Agustinos y Compañía de Jesús; las que no lo estuvieren, deberían cooperar terminantemente, respecto al particular, a lo dispuesto en el artículo primero del Real decreto de 1852.

En cuanto al artículo 2.º de la mencionada Real orden, es copia fiel del artículo 2.º del reglamento de exámenes y grados, aprobado por Sr. M. el 10 de Mayo de 1901, siendo ministro de Instrucción pública el Sr. Conde de Bomanos.

Estrella del Mar, Historia de la Santísima Virgen, 400.

Teatro infantil.—Magdalena, drama en un acto, La vuelta de Tobias, cuadro bíblico en un acto. (Comedias y sainetes). La caridad premiada, La lucha de la vida, Rubí, Violeta, La adoración de los Reyes, Madre y Madrastra y La tía Lechuza, a 50 céntimos cada una.

Libros de cesión

Pelusa por el P. Coloma, 1.50.

Idem idem corriente 9 00.

Idem idem económica 6 00.

De venta en esta Administración.

Libros para el Bachillerato

De venta en esta Administración, «Historia general de la Literatura», por don Javier Garmahíde, doctor en Filosofía y Letras y Catedrático por oposición de la asignatura, con programa 11 pesetas, (conservando el mismo precio del año anterior).

Patología y Lógica, por don Feliciano González, 9 pesetas. Físico, por el mismo autor, 7 pesetas.

Gramática Castellana, por don Hilario del Olmo, con programa, 7 50.

Latín primero, del mismo autor, 4 50.

Traducción del mismo, 3.

Latín segundo, del mismo autor, 4 50.

Geografía especial de España, por Moreno Espinosa, con programa, 7 pesetas.

Historia de España, con programa del mismo autor, 9 pesetas. Historia Universal, con programa, por el mismo, 9 pesetas.

Dibujo, primer curso, y programa, 5 pesetas.

NOTICIAS GENERALES

Subasta

En los días 6 y 7 del actual a una de las tardes, se verificará en el Monte de Piedad la venta en pública subasta de las ropas empeñadas en el mes de Diciembre de 1913 y de las alhajas de Junio del mismo año que no han sido desempeñadas ni renovadas.

La subasta de alhajas empezará el 7, a las dos de la tarde.

La exposición de lotes tendrá lugar el 5, de una a cuatro de tarde.

D. E. P.

Ayer dejó de existir en esta ciudad, el guardia de la calle de Granada, Antonio Morales Moya, a cuya familia enviamos nuestro pésame.

Registro civil

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.— José Pomares Alonso, Francisca Murcia Ventura, Asunción Rúa no Rodríguez.

Defunciones.— Juan Ramón Martínez, Angela Fernández Amat y Andrés Cruz Eloy.

Casamientos.— Francisco Muñoz Antequera con María Martínez Peralte; José Belver Forte con Isabel Rodríguez Peñalver; José Ramón Ubea con Carmen Miras Romero.

Tienda Asilo

Anteayer se distribuyeron en la Tienda Asilo 315 raciones.

Las conferencias de San Vicente de Paul dieron 25 kilos de pan y 3 cocidos.

Movimiento carcelario

Ayer ingresaron en la cárcel Manuel Heredia Maldonado, Celesano García Herranz y Salvador Marra.

Fué puesta en libertad Cecilia Vela Pérez.

Prórroga de matrícula

Se ha firmado una Real orden prorrogando hasta el día 15 del mes actual la matrícula en las Escuelas Normales del Magisterio de primera enseñanza.

Detenciones

La guardia civil de Los Molinos ha detenido a los pastores Manuel García González y Francisca Romero Leal, autores de daños causados en un parral propiedad de don Francisco Soler Soler.

—La de Los Lobos ha detenido y encarcelado a Manuel Fernández García, por desacato a las órdenes de la autoridad y provocación de conflicto en la vía pública.

Discípulos de San Juan

La Junta de esta Asociación se trasladó el domingo inmediato, día 8.

Los caballeros que quieran inscribirse darán un nombre al P. Director. La Junta se celebra a las 5.

Novelas escogidas de varios autores

Victimas y verdugos, cuadros de la Revolución francesa, dos tomos, por Gabino Tejedo, 2.50. Los novios, de Manzoni, traducción por Gabino Tejedo, 2.50. La gran amiga, por Pierre L'Ermitte, 1.25. El nombre de Jesús, por Anora Lista, 25. Rafael novela escrita en alemán por Conrado de Bolanden, 1.25. El médico de la aldea, por Gabino Tejedo, 1.50. La mujer fuerte, por idem, 1.25. Natalia, 1.25. Matrimonio civil, novela de costumbres por Polo y Peyrolón y Trueta, 2.00 Realidades, por José Váñez Salbater, 3.00. Venta en esta administración.

Piano

Se vende un piano Bernaveggi en muy buenas condiciones y precio económico. Darán razón, Mariana número 10.

Conviene saberlo

Advertimos una vez más que no devolvemos los originales, y que no haremos ningún caso de escritos—cualesquiera que ellos sean—que vengan anónimos.

Obras de utilidad

Obras de la insignis escritora doña Isabel Chéniz y Martínez que se venden en esta Administración:

Historia de Santa Teresa, 8.00; Los siete pecados capitales, novela, 1.00; Romancero de don Pedro I de Castilla, 1.50; Dolores de la Santísima Virgen, poema premiado por la Academia bibliográfico-marina de Lérida, 1.00; Ejercicio piadoso de las Jornadas de la Santísima Virgen, 0.50; Villancicos y fervorinas para ser cantados en las jornadas de la Santísima Virgen, 0.25;

Cerveza Pilsen

Marca E. PETRY

Supera en calidad a todas las conocidas

Premiada con Medalla de Oro y Plata-Paris Barcelona

DE VENTA EN CAFES Y CERVECERIAS INFORMARA

José Toro Garcia

Santo Cristo, 2

Interesa al público

Saber, que en la panadería «El Bolívar», situada en la calle d'l Conde Otaola número 14, hay a todas horas pan de todas clases como también bollos catalanes, franceses, de aceite, legítimos de almendra y de Madrid, roscos de aguardiente y torrea de manitas. Es inútil advertir al público la especialidad del pan catalán y demás clases de bollos que esta casa elabora.

Se sirve a domicilio.

Doctor Manuel Marín

Oculista del Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de Paris y Madrid

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de Paris e Hispanoamericana

CONSULTA:

De 8 a 10 mañana y de 12 a 4 tarde

Puerta de Purchena, núm. 3

Boletín religioso

Santos de hoy, domingo.—LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS.—San Benigno, San Ceceano, San Pedro del Barco y santa María.

Santos de mañana, lunes.—La Conmemoración de los difuntos.— Santos Justo y Jorg.

En honor de la Beata Imelda.— Solemne Triduo que en honor de la Beata Imelda Lambertini, patrona de la Primera Comunión y Perseverancia continúa celebrándose en la Iglesia de Santo Domingo, con el siguiente orden de cultos:

Día 1 de Noviembre, último del Triduo.— A las ocho y media de la mañana, Misa y Comunión general para los Cofrades y demás Ayles en que oficiará el M. R. P. Prior que dirigirá breve plática. Durante este piadoso acto se cantarán escogidos motetes y distribuirán recordatorios. Por la tarde a la misma hora, el ejercicio que en los días precedentes, y como primer domingo, procesión del Rosario y de la Beata Imelda.

Los sermones están a cargo del R. P. Tomás Alonso.

Asistirá a estos cultos el Excmo. y Rvmo. señor Obispo, que concede 50 días de indulgencia por la asistencia a cada uno de estos actos religiosos.

Mes de Animas.—En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, todos los días, desde el 1.º de Noviembre al 30, se hará el ejercicio del mes en las 11 de la mañana y media, y por la tarde, después del Santo Rosario, que se rezará a las seis.

Los domingos y viernes se hará el ejercicio del Via Crucis en sufragio de las Benditas Almas del Purgatorio.

La novena empezará el 21.

Jubiléo concedido por el Papa Pío X. El día de Difuntos se puede ganar indulgencia plenaria, aplicable a los difuntos, tantas veces cuantas se visite la iglesia, como el de la Porciúncula.

Apostolado de la Oración.—En el Sagrado Corazón de Jesús tendrán lugar el viernes primero, día 6 de Noviembre, los siguientes cultos:

A las ocho y media, Comunidad general reparadora.

Por la tarde, a las seis y media, ejercicios piadosos, vela ante el Santísimo y plática, que hará el R. P. Director.

En este día se gana la Promesa hecha por N. S. Jesucristo a la Beata Margarita, de no morir sin sacramentos, comulgando los nueve primeros viernes de mes seguidos.

Puesto mañana y tarde el Santo Escapulario al cuello, insignia de la Congregación.

Mes de Noviembre.—En la iglesia de Santo Domingo tendrán lugar los siguientes cultos:

Jubiléo plenísimo.—Se gana el día de Difuntos en la misma forma y condiciones que el del Rosario, o sea tantas indulgencias plenarias como visitas se hagan a la iglesia.

Mes de Animas.—Todos los días, a las ocho de la mañana, Misa cantada.

Por la tarde, al toque de oraciones, Rosario, ejercicio y responso cantado.

La novena comienza el día 2.

MOVIMIENTO MARITIMO

Buques admitidos

Vapor «Zeus», procedente de Cádiz, con carga general.

Idem «Pluto», procedente de Denis, con carga general.

Idem «Luna», procedente de Garmacha, con carga general.

Idem «Diana», procedente de Valencia, en lastre.

Buques despachados

Vapor «Tambre», para Liverpool, con frutas.

Idem «Zeus», para Cartagena, con carga general.

Idem «Pluto», para Bristol, con frutas.

Idem «Diana», para Amsterdam, con frutas.

Idem «Luna», para Lühres, con frutas.

Idem «Obidense», para New York, con frutas.

Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros.

Salvador Romero y Hermano

10, Paseo del Príncipe, 10

Excelente noticia Para Venezia directo

El rápido vapor

JULIO CESARE

llegará a este puerto el 8 de Noviembre con destino al de Venezia.

Habiendo sido comprada la cabina por el señor don Carlos Bruna, sólo se acepta carga a la consignación de dicho señor.

La situación topográfica de esta histórica ciudad hace que allí toquen grandes trasatlánticos para que acudan los compradores de Italia, Austria, Alemania, Hungría, Suiza y los Balcanes.

Contra barriles de buena uva se hacen anticipos.

Los productos de las consignaciones serán pagados en pesetas en Almería.

Se precisan orden para cargar.

Nota.—El seguro de guerra y el ordinario se hará por el señor Bruna, en Venezia. Informará, M. Berjón.

Venta de uva de barco (legítima)

Pechina-Eusebio Aicaráz

Hacienda de «Los Altos»

DR. BLANES

ENFERMEDADES DE OJOS

Oculista municipal

Indivíduo de la Sociedad de Oculistas Hispano-Americanos

Anteño Vico 1, de 8 a 9 y de 3 a 6.

Vino Uvanado Salvador

El mejor antidiabético

Consigue en corto plazo la supresión del azúcar en las orinas

Prenta mejorio y curaciones sostenidas

Depósito:

Farmacia de D. Cristóbal Romero Rivas

Plaza de Santo Domingo

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRÉSTAMOS AL 4'50 POR 100 ANUAL

Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, 10

Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C. — Cádiz

Servicio fijo y rápido con dos salidas mensuales

El nuevo y lujoso vapor correo, de 16.500 toneladas, a dos máquinas y doble hélice, provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos

INFANTA ISABEL

Saldrá del puerto de Almería el día 17 Noviembre de 1914, a las ocho de la mañana, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires, Travesía de Almería a Buenos Aires, 15 días.

Buenos Aires, 15 días.

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de segunda económica y tercera clase.—Espaciosas cubiertas de pasaje. Suntuosos salones de música, lectura, bar, etc., etc.—Comedores especiales para pasaje de tercera clase.

Primer vapor de la marina mercante española por su grandiosidad, comodidad y excelente servicio para el pasaje.

Aviso importante.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

Los niños de dos años, uno gratis; de dos años a diez pagarán medio pasaje, y de más de diez años, pasaje entero.

Informará su Consignatario LUIS GAY PADILLA, Puerta de Purchena, 4.—ALMERIA

Vapores correos franceses de la Société Generale de Transports Maritimes à Vapeur

Servicios fijos, rápidos y directos los días 7, 12 y 23 de cada mes, por el puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros con destino a BRASIL, URUGUAY y ARGENTINA, con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

FORMOSA, PAMPA, PARANA, PLATA, SALTA y VALDIVIA

PAMPA

de 1914

Saldrá de Almería el 12 de Noviembre para Montevideo y Buenos Aires

Este vapor tomará barriles de uva para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Estos vapores admitirán pasaje en Cámaras de PRIMERA, SEGUNDA, TERCERA, ECONOMICA y en TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR (Congo) de África para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requiere a los adelantos modernos, tienen espaciosos salones alumbrado eléctrico y el trato es impecable.

PARA LOS DE TERCERA CLASE, COMIDA A LA ESPAÑOLA

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por su tamaño y desarrollo un andar de 18 millas por hora.

Este vapor tomará barriles de uva y carga para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires y hay necesidad de pedir y concertar flete y demás condiciones con bastante anticipación, con sus consignatarios Hijo de RICARDO JIMÉNEZ S. en C. — Almería.

EXPORTACIÓN UVERA EN 1914

Table with columns: Entrada, Salida, Vapores, Destinos, Barriles, Consignatarios. Lists shipping schedules for various ports like Liverpool, Glasgow, London, etc.

Table with columns: Entrada, Salida, Vapores, Destinos, Barriles, Consignatarios. Continuation of shipping schedules for various ports.

Resumen por mercados

Summary table comparing market data for En 1913 and En 1914, listing destinations and barrel counts.

Advertisement for EXIGID, CHOCOLATES DE QUINTIN RUIZ DE GAUNA, and Agentes, including contact information for the factory.

Advertisement for Nueva Clínica Dental, featuring a logo and text about dental services and a permanent consultation.

Advertisement for NERVIOSOS (Nervous) featuring a logo and text about medicinal cigarettes for various ailments.

Advertisement for Velas de cera para el culto (Candle for the cult) with text about liturgical qualities and registered marks.

Advertisement for Academia Politécnica, detailing preparation for technical careers and contact information.

Large advertisement for MAIZ (Corn) by Romero Téllez S. A., including the text 'SE VENDE AL POR MAYOR' and 'ANDEN DE COSTA, 46'.

Advertisement for industrial installations, featuring 'Motores Vellino' and 'Presupuestos gratis' by D. Antonio Márquez Flores.

Advertisement for '¡Agua!!' (Water!) featuring an image of a water pump and text about agricultural machinery from HERRERA.